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Спорт, ломающий стереотипы. 
Что будет, если совместить 
спорт для интеллектуалов  
и одиин из самых опасных 
видов единоборств.
с. 11 

В эксклюзивном интервью для 
нашей газеты ушуист Юрий 
Парфёнов рассказал  
о своих начинаниях в ушу и  
в художественной гимнастике. 

с. 5

Задумывались ли вы о пользе 
жиров для организма? Об их 
влиянии на организм, о том, 
какую роль они играют?

с. 4

В чём сила, брат? 
С чем вы ассоциируете фамилию Нурмагомедовы? С силой? С мощью?  
С победными сериями или же с Хабибом? Всё перечисленное объединяет 
в себе эта фамилия: 75 побед и 3 поражения на четверых бойцов! 
Разбираемся, в чём же успех братьев из Дагестана? 

с. 9
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НГУ им. П.Ф.Лесгафта — один из са-
мых знаменитых и перспективных 
спортивных университетов нашей 
страны, здесь учатся сотни про-
фессиональных спортсменов самых 
разных сфер, наша задача — позна-
комить вас с некоторыми из них. 

Матвей Поляков — молодой нападающий 
системы СКА (в которую он перешёл из 
альметьевского «Нефтяника»). За корот-
кий срок он успел пройти всю молодёжную 
вертикаль системы клуба и успешно закре-
питься в составе действующего чемпиона  
МХЛ–СКА-1946. В эксклюзивном интервью 
Матвей рассказал о текущем сезоне, трудно-
стях совмещения учёбы и спорта и хитростях 
студентов-хоккеистов.

В этом сезоне Вы уже имеете в ста-
тистике серии из шести и семи игр 
подряд с набранными очками, что по-
могло так прибавить в стабильности и 
результативности?

— У меня отличное звено, чудесные партнё-
ры. Ты выполняешь правильные действия, игра-
ешь на партнёров, а они на тебя, мне остаётся 
только отдавать на пустые ворота или самому 
замыкать такие передачи — вот и весь секрет.

Зацикливаетесь на своих результатив-
ных сериях?

— Я сильно об этом не думаю, моя глав-
ная установка на игру — выйти и получить 
удовольствие от взаимодействия с партнё-
рами и самой игры. Когда ты выходишь с 
таким настроем, игра сама будет помогать 
набирать очки.

Ответственность возросла с перехо-
дом из «варягов» в СКА-1946?

— Буду честным, когда меня спустили в 
«варяги», я поставил себе цель научиться 
брать на себя ответственность, мне нужно 
было набраться уверенности в той команде, 
считаю, что справился с этой задачей. Когда 
пришёл сюда, конечно, ответственность воз-
росла — здесь нужно выжимать максимум из 
каждого момента, потому что от него может 
зависеть исход матча. Я стал увереннее и на-
чал брать инициативу в свои руки.

Вы ставили своей целью на этот се-
зон закрепиться в «сорок шестых», её 
можно считать достигнутой?

— Ещё с прошлого сезона я очень хотел 
попасть в эту команду, потому что видел, ка-
кие здесь игроки и какое к ним отношение. 
Не могу сказать, что цель достигнута, потому 
что я очень хочу сыграть в плей-офф, про-
чувствовать эту атмосферу. В прошлом году с 
«варягами» не удалось туда попасть, так что 
после плей-офф в составе СКА-1946, если я в 

нём сыграю, смогу сказать насчёт своей цели. 
Пока просто получаю удовольствие от игры.

Помимо плей-офф есть планы попро-
бовать себя на взрослом уровне? 

— Я очень хочу попробовать себя на но-
вом уровне. Про КХЛ я ещё не думал, очень 
хотел бы себя попробовать для начала в 
«СКА-Неве», там уже более взрослый хоккей. 
Если мне выпадет шанс, не думаю, что буду 
выпадать из игры, по скорости отставать точ-
но не буду.

Поделитесь, как проходило Ваше по-
ступление в вуз этим летом?

— Я не могу без спорта, для меня важно, 
чтобы хоккей присутствовал в моей жизни, 
потому что я этим живу, так что сразу знал, 
на кого пойду учиться — выбрал тренерско-
преподавательскую деятельность. Была про-
блема с ЕГЭ: я думал, что вообще не сдам 
биологию, потому что отравился прямо перед 
экзаменом, но как-то сдал (смеётся). Плюс у 
меня значок ГТО, поэтому в целом всё про-
шло гладко, я поступил. 

С учёбой дела обстоят, на самом деле, тя-
жело, потому что есть принципиальные препо-
даватели, к которым нельзя прийти и попро-
сить просто написать кучу рефератов на зачёт, 
с ними невозможно договориться, они говорят: 
«Приходи, читай и сдавай». Пока без понятия, 
как я буду сдавать такие предметы. Но есть и 
преподаватели, которые идут навстречу, по-
нимают, что такое хоккей, что игроки прово-
дят очень много времени в Ледовом дворце и 
у них нет времени на личную жизнь, поэтому 
потихоньку закрывают конспекты, рефераты и 
всё остальное, огромное им за это спасибо!

В команде помогаете друг другу с до-
машними заданиями?

— Конечно, мы помогаем, как можем. 
Каждый первокурсник хочет сдать все экза-
мены, нужно выручать друг друга.

Напоследок, поделитесь, каким трене-
ром будет Матвей Поляков?

— (смеётся) Знаете, на самом деле сна-
чала хотелось бы стать игроком на высоком 
уровне: КХЛ, даже НХЛ. Про тренера ещё не 
думал, потому что я такой человек, который 
делает всё по факту наступления. Вот сейчас 
я играю и не думаю о тренерстве, потому что 
нельзя, чтобы у тебя в голове было две лич-
ности — игрока и тренера, тогда ты не будешь 
в фокусе игрока.  

Матвей Поляков: «очень хочу  
попробовать себя на новом уровне»

хоккей

Автор: АлексАндр Петрич
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персона

Как один человек  
изменил целый город
Можно ли представить человека, 
который способен преобразовать 
город так, чтобы в него захотели 
съезжаться туристы? Скорее все-
го, на этот вопрос сходу ответят 
любители футбола, ведь один из 
таких людей — Сергей Николаевич 
Галицкий, владелец ФК «Красно-
дар».

ФК «Краснодар»
Люди уже привыкли, что в основном все 

спортивные клубы находятся либо на госу-
дарственном финансировании, либо спонси-
руются какими-то нефтяными компаниями. 
Примеров с Абрамовичем и тем же Галицким 
очень мало, поэтому подобного рода люди и 
ценятся, ведь «Краснодар» существует и раз-
вивается благодаря частным деньгам Сергея 
Николаевича. 

Клуб был основан в 2008 году, что по фут-
больным меркам вообще ничто. За это время 
он достиг больших успехов — дошел до выс-
шего дивизиона, где уверенно закрепился, а 
еще несколько раз занимал призовые ме-
ста и выходил в Лигу Чемпионов. Это ли не 
успех? Также Галицкий говорил, что мечтает 
о том, чтобы за команду сыграли все 11 вос-
питанников в одной игре, что и произошло. 
15 мая 2022 года «Краснодар» не только 
играл 11-ю футболистами своей академии, 
но и обыграл именитый ЦСКА (1:0)!

Лучшая академия
Академию «Краснодара» по праву мож-

но назвать лучшей в России. В ней занимают-
ся несколько тысяч детей, которые ежегодно 

выпускаются из школы и часто выходят в 
основном составе своей команды. Для на-
шей страны это необычно, ведь топовые клу-
бы редко дают шансы своим воспитанникам, 
так как легче приобрести уже «готовый про-
дукт» за большие деньги. Этим и отличается 
владелец «Краснодара». Его задача — подго-
товить своих игроков, которые в дальнейшем 
станут приносить пользу команде, либо уже 
будут проданы другим клубам за хорошие 
деньги. Создать с нуля свое детище — такая 
философия многим по душе. 

Парк Галицкого
Настоящий шедевр архитектуры – это 

парк Галицкого: потрясающий стадион, похо-
жий на Колизей, красивые деревья, светящи-
еся фонтаны, различные магазины и многое 
другое. Мне посчастливилось там побывать. 
Сказать, что я был в восторге – действитель-
но ничего не сказать. Мы с другом взяли са-
мокаты и отправились в сказку. Только пред-
ставьте: вечер, теплая краснодарская погода, 
все светится красивыми огнями, запах ли-
ствы – кайф! 

И как тут не удивляться, что это сделал 
один добросовестный человек?!

Автор: Эрик АйвАзян

источник: vkpress.ru

источник: bezilluzij.blogspot.com

источник: Эрик Айвазян

сергей галицкий, владелец фк «краснодар».  / источник: dp.ru
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Употребление жиров  
как путь к здоровью

здоровье спортсмена

Автор: ольгА скулябинА

Существует несколько видов жиров: насы-
щенные, ненасыщенные и трансжиры. Как 
жиры влияют на организм, зависит от их 
принадлежности к определенной группе. 
Насыщенные и ненасыщенные жиры необ-
ходимо регулярно включать в рацион — от 
употребления трансжиров стоит полностью 
отказаться. В группу трансжиров входят та-
кие продукты: торты, фастфуд, майонез и 
т.д. Ненасыщенные жиры содержатся в та-
ких полезных продуктах: оливковое масло, 
миндаль, авокадо и лосось. Насыщенные 
жиры можно с легкостью отыскать в сливоч-
ном масле, сыре, яйцах, мясе и птице.

Жиры прекрасно 
помогают усваивать 
витамины

Витамины защищают клетки организма 
от разрушительного воздействия свободных 
радикалов, укрепляют иммунитет и прод-
левают молодость. Некоторые витамины, в 
частности A, D, E и K, могут усваиваться толь-
ко в тандеме с жирами, поэтому салаты из 
свежих фруктов и овощей полезно заправ-
лять растительным маслом или сметаной, 
дополнять ломтиками сыра или вводить в 
состав мясное ассорти. Одним из самых яр-

ких примеров усвоения витаминов в танде-
ме с жирами является морковь, ее полезные 
свойства могут раскрываться лишь в сочета-
нии с жирами. Например, употребление мор-
кови с хумусом прекрасно насытит вас, и в 
добавление к этому вы получите весь спектр 
полезных веществ. 

Кожа как отражение 
потребления жиров

Хотите иметь здоровую и гладкую кожу? 
Добавляйте в пищу полезные жиры! В то 
время, как ненасыщенные жиры из расти-
тельных масел, орехов и семян помогают 
остановить преждевременное формиро-
вание морщин, насыщенные жиры, содер-
жащиеся в сливочном масле и мясных из-
делиях, необходимы для построения новых 
клеток кожи и сохранения её здорового и 
сияющего внешнего вида.

Стройность
Достаточное количество полезных жиров 

в рационе дарит длительное чувство насы-
щения и помогает избежать срывов в диете. 
Переход на обезжиренные продукты, напро-
тив, чреват увеличением веса и проблемами 
со здоровьем — в этом заключён, пожалуй, 
главный парадокс диетологии.

В 2016-м году в журнале «Nutrition» были 
опубликованы результаты исследования с 
участием 18 тыс. женщин. У участниц экс-
перимента, которые делали ставку на мо-
лочные продукты нормальной жирности, 
вероятность увеличения веса и развития 
ожирения была ниже на 8%.

Предупреждают  
развитие депрессии

В наши дни тема депрессии довольно 
актуальна. Постоянный поток информации, 
быстрая смена происходящих событий и 
многие другие факторы могут влиять на раз-
витие пониженного эмоционального фона, а 
впоследствии на появление депрессии.  

Дефицит незаменимых жирных кислот 
Омега-3, 6 и 9 может сказаться на настрое-
нии и самочувствии человека. Диетолог Лори 
Уэлстед из Медицинского центра Чикагского 
университета утверждает, что дефицит жир-
ных кислот может послужить отправной точ-
кой панических атак, повышенной тревож-
ности и даже развития депрессии.

Незаменимая жирная кислота Омега-3 
играет важную роль в работе мозга. В част-
ности, она помогает синтезировать «гормон 
радости» — серотонин, поэтому жирная пища 
делает нас чуть счастливее, конечно, если мы 
употребляем ее в меру. 
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интервью брАлА сАбинА зАловА

Чем Вас привлекает ушу и какие эмо-
ции Вы испытываете от занятия дан-
ным видом спорта?

— Начнем с того, что мой отец занимался 
ушу, оно дало ему дисциплину и понимание 
жизни человека, как спортсмена. Я до сих 
пор сижу и изучаю его тетрадку, где он вы-
писывал различные упражнения, вырезал 
картинки из газет и вклеивал их туда. Отдали 
меня на ушу в 4 года, чтобы я просто чем-то 
занимался, а в возрасте 7-8 лет пришло по-
нимание и осознанные тренировки. Имен-
но в этот период я увидел тетрадку отца и 
очень удивился. До 13 лет ушу вызывало у 
меня только отрицательные эмоции, мне хо-
телось гулять, заниматься чем угодно, лишь 
бы не спортом. Со временем я осознал, что 
это нужно не моим родителям, не моему тре-
неру, а мне самому. Это моя жизнь! В итоге я 
решил делать все настолько организованно 
и правильно, чтобы это в первую очередь за-
висело от меня. Ушу дало мне чувство ответ-
ственности не только за свои действия, но и 
за всю свою жизнь. 

У многих спортсменов пропадает дет-
ство из-за постоянных тренировок. 
Оставалось ли оно у Вас или все время 
занимал спорт?

— Мое детство было максимально насы-
щенным. Я делал все, что хотел, в рамках зако-
на (смеется). Родители всегда мне давали все, 
что нужно было. Как говорят окружающие: 
«Моя мама воспитала идеального ребенка». 
До 13 лет родители заставляли меня ездить 
на тренировки, говорили, что я должен. Имен-
но за это я им и благодарен. У меня было все 
хорошо и остается так по сей день.

Помните свои первые соревнования?
— Да, это было в Ижевске. Я тогда за-

нимался еще мало. Это были соревнования 
клубного уровня, которые принесли лишь 
детскую радость.  «Ой, мне дали медальку, 
круто!» (смеется). У меня не было ощущения, 

что я такой молодец, с чего-то начал. Более 
серьезные соревнования начались уже после 
переезда в Санкт-Петербург, когда меня взя-
ли сначала в одну сборную, потом в другую.  

Есть ли у Вас какие-нибудь ритуалы 
перед выступлением? Как Вы настраи-
ваетесь?

— У каждого есть свои ритуалы, и они 
весьма странные. Я не исключение. За день 
до соревнования, когда мы приезжаем в 
отель, я стараюсь меньше контактировать с 
людьми, не ухожу в себя, но стараюсь спо-
койно подходить к общению с окружаю-
щими, снизить его до минимума. Во время 

разминки, перед выступлением, я всегда на-
деваю одну и ту же футболку, слушаю одну и 
ту же песню и обязательно разговариваю с 
родителями. 

Как Вы оцените свое выступление по 
ушу-таолу на «Кубоке России»?

— Я оценю себя на 9 из 10. Перед со-
ревнованиями у нас были сборы, где мы 
работали над общим впечатлением, базовой 
техникой и прыжками. На «Кубке России» 
у меня получилось все, кроме прыжков. Это 
моя главная проблема. Выполняя комплекс 

Юрий Парфёнов:  
«Моя мама воспитала  
идеального ребенка»

я могу сделать все хорошо, а на каком-то 
прыжке упасть и ненавидеть себя очень 
долго. Я доволен собой, но мог лучше, мне 
кажется всегда есть к чему стремиться, нет 
идеалов. 

Как Вы пришли в художественную 
гимнастику?

— Все связанно с поступлением в прекрас-
ный Университет физической культуры, спорта 
и здоровья им. П.Ф. Лесгафта. У нас была пер-
вая пара по гимнастике, строевая подготовка. 
Мы построились и, как все студенты, когда пре-
подаватель отворачивается, все начали развле-
каться. Понимая, что через 3 часа мне на тре-
нировку и нужно разминаться, я начал прыгать 
по ковру, ходить на руках, растягиваться. Тогда 
меня заметила Татьяна Юрьевна Давыдова, по-
дошла и поинтересовалась моим видом спор-
та. После она предложила мне попробовать 
себя в мужской художественной гимнастике. Я 

знал о таком виде спорта, но не представлял, 
как он выглядит. Мы стали тренироваться, от-
рабатывать акробатику с предметами, работать 
над прыжками. Мне понравилось, что этот вид 
спорта перестали осуждать. Раньше все счи-
тали, что художественная гимнастика только 
для девушек и мужчинам там не место. Но мне 
кажется, его правильно обработали, добавили 
акробатику с предметами, сложные элементы. 
Сейчас мужская художественная гимнастика 
не выглядит, как женская. 

интервью

Юрий Парфенов – молодой спортсмен, член сборной России по ушу, ма-
стер спорта, многократный чемпион России и призер первенства Евро-
пы. Совсем недавно Юрий попробовал себя в мужской художественной 
гимнастике. 

продолжение на стр. 7.
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Как ты пришёл в хоккей? 
— Когда мне исполнилось пять 
лет, отец привёл меня занимать-
ся на Удельную, в так называе-
мый «холодильник», и с тех пор 
я там катаюсь практически каж-
дый день.

Что тебя больше всего при-
влекает в хоккее?
— В первую очередь – динами-
ка! Во многих видах спорта она 
есть, но хоккей один из самый 
скоростных, когда ситуация ме-
няется каждую секунду. Если 
провести аналогию с футболом, 
когда играешь в нападении, ты в 
основном за другой частью поля 
и просто смотришь как играют в 
защите, а в хоккее каждый во-
влечён в процесс. Также нравит-
ся динамика, схемы.

Если не хоккей, то что? 
—  Я вообще люблю все виды 
спорта. Например, мне нравилось 
играть летом в стритбол, это ба-
скетбол на улице, волейбол. Но, 
наверное, я выделил бы скалола-
зание. Это очень интересно, я бы 
хотел этим заняться, но мои тре-
нировки немножко по-другому 
трансформирую тело и это не 
очень подходит для занятий этим 
видом спорта. Скалолазы все ху-
дые, но невероятно сильные для 
своего веса, а я, наоборот, стараюсь 
становиться больше и тяжелее, это 
необходимо для хоккеиста.

Твое мнение: честно ли, что в 
ХК Лесгафта большую часть 
игроков составляют профес-
сионалы, в отличии от других 
студенческих клубов?

— Я разговаривал с тренером об 
этом, потому что нахожусь в хок-
кейном круге с теми, кто играет 
не только за Лесгафта, а также и 
за другие команды СХЛ. Конеч-
но, им это не нравится. Тренер 
на это вопрос ответил: «Ну, что 
поделать. Мы – спортивный уни-
верситет. Если ребята, которые в 
прошлом имели профессиональ-
ный контракт хотят здесь играть, 
то мы не можем не предоставить 
им этой возможности».

Присутствуют ли в студен-
ческой хоккейной лиге до-
говорные матчи? 
— В СХЛ точно такого нет и быть 
не может! Каждая команда, ко-
торая заявляется, платит взнос, 
проигрывать матчи по догово-
рённости – зачем? Поэтому не 
думаю, что это возможно. 

Насколько сложно совме-
щать учёбу и тренировки 
профессиональному спорт-
смену? 
— Ребят с хоккейной кафедры 
тренируют их же преподаватели. 
Поэтому, если даже возникают 
какие-либо вопросы, то они ре-
шаются легче. 

Что касается меня, то, по-
скольку я учился и учусь до 
сих пор на гуманитарном на-
правлении, на международных 
отношениях в сфере спорта и 
физической культуры, мне было 
слегка тяжеловато, потому что 
мне приходилось пропускать не-
которые занятия, которые были 
напрямую связаны с моей про-
фессией, но я объяснял это тем, 
что играю за наш университет и 

Александр Назаров:  
«Я не хотел становиться 
профессиональным 
хоккеистом»

интервью

Александр Назаров — спортсмен, играющий в СХЛ, 
в прошлом сезоне проводил матчи в форме ХК Лес-
гафта. В эксклюзивном интервью для нашей газеты, 
Александр рассказал о том, как попал в команду, о сво-
их планах и выборе, а также поделился мнением о до-
говорных матчах в СХЛ.

интервью брАлА ксения никоновА
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отстаиваю его честь на межуни-
верситетской арене.

Ты учишься на международ-
ных отношениях, почему 
именно эта специальность? 
— Мой дед родом из Казахстана, 
и у него была мечта стать кем-
то значимым. В итоге, на своём 
жизненном пути он добился 
того, что вошёл в министерство 
внутренних дел Казахстана. Дед 
рассказывал мне в детстве раз-
ные истории, например, как он 
летал с делегациями по разным 
странам. Мне показалось это 
очень интересным, и я решил, 
что тоже хочу быть как-то с этим 
связан, поэтому выбрал между-
народные отношения, но в сфе-
ре спорта. Если я захочу дальше 
в этом развиваться, то пойду в 
более профильный университет.

Почему ты предпочёл обу-
чение на международных 
отношениях в Лесгафта? 
— Изначально я не думал посту-
пать в Лесгафта. Сначала хотел 
выбрать вообще из зарубежных 

университетов. В моём списке 
были такие места, как: Чехия, Фин-
ляндия, Китай. Во всех универси-
тетах я выбирал направление – 
международные отношения. 

Когда случился локдаун, мне 
пришлось резко начать готовить-
ся к ЕГЭ и в итоге по баллам, к со-
жалению, в некоторые универси-
теты я не проходил, а где-то было 
слишком дорогое обучение. Лес-
гафта показался мне хорошим 
вариантом, потому что я связан 
со спортом и международные 
отношения тоже связаны с физи-
ческой культурой. Это показалось 
отличной возможностью совме-
стить приятное с полезным, так 
как и хоккей хороший, и я могу 
учиться тому, чему хочу.

Расскажи про свои планы.
— В будущем, возможно, я про-
должу обучение в более про-
фильном университете. При 
этом, на данный момент тяжело 
о чём-то точно говорить, тем бо-
лее в современный реалиях, ког-
да идёт СВО, ковид, а это значит, 
что и с границами всё ещё есть 

проблемы. Препятствий мно-
жество, которые иногда меняют 
вектор моих решений по поводу 
будущего, поэтому ещё сложно 
определиться, но я работаю в 
этом направлении.

Может ли какой-нибудь уни-
верситет составить конку-
ренцию НГУ им. П. Ф. Лесгаф-
та в обучении спортсменов? 
— В Санкт-Петербурге точно 
нет! Никто не сможет составить 
конкуренцию в обучении спор-
тсменов Лесгафта. У нас есть 
даже киберспорт. Мы теперь 
тренируем ребят, которые трени-
руются на игровой, так сказать, 
арене, например, Counter-Strike, 
VALORANT, Dota. Сейчас это уже 
признанные спортивные дис-
циплины. У нас практически по 
любой спортивной дисциплине 
есть кафедра. Поэтому я не ду-
маю, что вообще какой-нибудь 
университет в России может со-
перничать с древнейшем спор-
тивным университетом в мире, 
который основал Пётр Франце-
вич Лесгафт.

Не сложно ли Вам совме-
щать два вида спорта, тре-
нерскую деятельность и 
учебу?

На самом деле все жёстко 
упирается во время. Так удачно 
совпало, что гимнастика у меня — 
в первой половине дня, а основ-
ные тренировки — во второй. 
Сил и времени хватает на все, 
даже на хобби. Ушу и гимнастика 
это эмоциональные виды спорта, 
которые дополняют друг друга. 
Например, если гимнастика мо-
жет дать мне красоту движений, 
плавность, то ушу даёт выносли-
вость, акробатику и гибкость. 

Вы упомянули о хобби. Рас-
скажите, чем Вы увлекае-
тесь помимо спорта. 

Благодаря моему папе, я очень 
люблю мастерить что-то своими 
руками. Я обожаю дерево, какую-
то кропотливую работу. Всё начи-
налось в детстве с бисера и дошло 
до обработки дерева. Я смотрел на 
папу и мне хотелось делать что-то 
своими руками. В карантин я начал 
делать корабль из наборов, собрал 
половину. Хочу выбрать сейчас 
время и доделать его. Также я с 
детства плаваю, очень люблю гор-
ные лыжи. Мне нравится психоло-
гия. Интересно изучать характеры 
людей, их поведение. Благодаря 
каким-то базовым знаниям я на-
чинаю лучше понимать людей в 
различных ситуациях. 

Как обстоят дела с подго-
товкой к сессии?

Дела обстоят неплохо. Я сто-
ронник того, что всё надо делать 
вовремя и правильно. Ещё в дет-
стве ко мне пришло осознание, что 
нужно пахать. Для того, чтобы до-
стичь результата, надо выполнять 
маленькие цели. Иногда с моим 
графиком случаются осечки. Я уез-
жаю на соревнования, а у нас важ-
ные лекции, семинары, зачёты. Тог-
да я всё делаю, но с опозданием. 

Юрий  
Парфёнов:  
«Моя мама 
воспитала  
идеального 
ребенка»

Начало на стр. 5.

«
Как Александр Назаров 
попал в хоккейный клуб  
Лесгафта:

Когда я играл в ВХЛ, уже тогда понимал, что, ско-
рее всего, профессионального развития у меня 
не будет, так как я начал планировать совершен-
но другие карьерные пути. Я с детства не хотел 
становиться профессиональным хоккеистом, 
даже матчи не смотрел. Когда люди в разде-
валке что-то обсуждали, например матч «СКА» 
— «ЦСКА», мне было совсем неинтересно. Мне 
просто нравится играть. 

Когда упоминался университет Лесгафта, гово-
рили, что это один из сильнейших клубов в России 
в студенческой лиге, что это практически профес-
сиональный клуб и туда попадают единицы. 

Вот я заканчиваю играть в ВХЛ, попадаю в 
Лесгафта. Но к моменту, когда я пришёл, коман-
да не играла целый сезон по каким-то причинам. 
Поэтому я планировал уже переходить в другую 
команду, куда меня звали. И вдруг я вижу 31 ав-
густа, что хоккейный клуб Лесгафта объявляет на-
бор. Отбор был девятого-десятого сентября, а по 
календарю весь месяц шли просмотры в другие 
команды. Мы с отцом подумали, что логично бу-
дет воспользоваться вариантом, чтоб просто бес-
платно покататься, и я походил по всем студенче-
ским командам, прошёл отбор в каждую, но всё 

это было для меня как подготовка к самому глав-
ному. И вот мы приезжаем очень рано на отбор в 
Лесгафта, тренировка была в 07:30. Уже за час я 
был в «Хоккейном городе», в раздевалке сначала 
чувствовал себя некомфортно, все уже в визорах, 
а я ещё в маске катаюсь, у кого-то опыт в МХЛ, и 
я думаю, как мне вообще попасть в команду. Мы 
с отцом проговаривали все моменты, пришли к 
выводу, что не нужно делать ничего лишнего, а 
делать только то, что умеешь, а главное, делать это 
красиво, даже если это бесполезно. На трениров-
ке я могу делать совершенно бесполезные вещи, 
но стараюсь делать это красиво, с высоко подня-
той головой, на мягких ножках, ручках. 

Вот тренер подъезжает сначала к одному 
парню, он раньше за «Динамо» играл, и говорит: 
«После тренировки подойди ко мне», — его сразу 
пацаны, которые уже в Лесгафта играют, начали 
поздравлять, что он попал в команду. Потом тренер 
подходит ещё к одному человеку. А я всё надеюсь, 
что ко мне подойдут также, делаю одно упражне-
ние другое,  делаю красиво и качественно. И вот 
теренер подъезжает ко мне и приглашает подойти. 
В конце тренировки мы должны играть три на три 
— те, кого взяли против тех, кто ещё на рассмотре-
нии. Мы играем, и я понимаю, что показываю не 
самую лучшую игру, на которую способен. Стара-
юсь играть красиво на пассе, на обострении, но всё 
равно получается не так, как я хотел. Но в итоге я 
рад— меня взяли!
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Уже больше года Конор Макгрегор не выступал в октагоне главной миро-
вой лиги по смешанным единоборствам. Но ходят слухи, что в ближай-
шее время мы вновь увидим его в «клетке».

Автор: тАмирлАн ностуев

После серьёзной травмы в последнем высту-
плении некогда величайший боец UFC Ко-
нор Макгрегор делился в социальных сетях 
лишь информацией о восстановлении ноги, 
которую он сломал 11 июля 2021 года в 
бою с американцем Дастином Порье. Конор 
постоянно показывал, что хочет как можно 
быстрее восстановиться после травмы. Ве-
ликолепная форма бойца на фотографиях 
вселяет надежду в сердца фанатов. По сло-
вам самого Конора, он установил пластину в 
ногу и теперь она стала крепче, чем была до 
перелома. 

легенда

Эмоциональное 
состояние, возраст 
и переполненный 
«убийцами» дивизион 
— такие проблемы ждут 
спортсмена  
при его возвращении.

Печально известный 
Макгрегор вернётся?

мого духа необходимо как можно чаще вы-
ступать. Когда не выступаешь почти два года, 
это сильно влияет на восприятие момента: 
теряется уверенность. 

Если Конор всё-таки вернется в UFC, 
«чаша весов» не будет на его стороне, так как 
все, кто потенциально могут стать соперника-
ми Конора,  это ныне активно выступающие 
бойцы, которые геометрически прогресси-
ровали и уже не ведутся на нападки в свой 
адрес. И у них, конечно, есть понимание, что 
бой с таким человеком, как Конор Макгрегор, 
всегда принесёт и деньги, и славу. В свою оче-
редь, Конору придётся доказывать, что дли-
тельная пауза «не убила» в нём бойца, а лишь 
подпитывала его.

Вторым немаловажным фактором яв-
ляется его возраст. Сейчас Конору уже 
34 года, да, это не очень большой 
возраст для спортсменов из UFC, но 
обмануть физиологическую состав-
ляющую не получится, тем более 
после долгого простоя. Конор ещё 
до перелома ноги начинал тяжело 
дышать после трёх раундов, а сей-
час, когда единственное, что было 
в его жизни после перелома, трена-
жёрный зал и реабилитация ноги, его 
«дыхалка» может оказаться попросту 
не готовой. Здесь важно понимать, что 
в данном виде спорта скорость, реак-
ция, выносливость и умение держать 
удар играют ключевую роль, а с 
возрастом эти аспекты 
снижаются. При 

просмотре последних боёв Конора все замеча-
ли, что скорость уже была не той. Тяжело сказать, 
как спортсмен из Ирландии постарается вер-
нуть былые навыки, но оппозиция, с которой он 
столкнётся, будет сильной.

Говорить о «триумфальном» возвращении 
Конора бессмысленно, если не упоминать его 
потенциальных соперников. На мой взгляд, это 
самый важный фактор, который покажет, на-
сколько малы его шансы вернуться в титульную 
гонку. Конор числится как боец «легкого веса». 
За время его простоя ситуация в этом дивизи-
оне поменялась много раз. Продолжительное 
чемпионство Чарльза Оливейры, новое чем-
пионство Ислама Махачева, постоянные бои 
Дастина Порье, великолепные «проспекты» в 
лице Рафаэля Физиева. Все эти люди уже не-
сколько раз перевернули положение дивизи-
она. Каждый из них сейчас находится в топе 
лучших бойцов веса; ко всему прочему, они 

постоянно выступают, тренируются и имеют 
великолепную физическую форму. 

Каждый из этих бойцов спо-
собен уничтожить Конора и 
«похоронить» его карьеру.

Дастин Порье на про-
шлой неделе одержал 

победу над борцом, ко-
торый никогда не про-
игрывал удушающим 
приёмом, Оливейра 

«вычистил» дивизион, 
проиграв лишь Махачеву, 

которые тоже «проехался» 
по всем номерам лёгкого 

продолжение на стр. 9.

Президент UFC Дэйна Уайт анонсировал 
возвращение Макгрегора в октагон:  

— Он только что завершил съёмки к ново-
му фильму и стал публиковать в сеть видео 
своих тренировок. Определенно, он хочет 
вернуться в следующем году, — заявил Уайт на 
пресс-конференции после турнира UFC 281.

Конор стал всё чаще записывать неболь-
шие видео с тренировок и говорить в них, что 
вернётся уже в ближайшее время, но всё ли так 
хорошо на самом деле и каковы шансы вновь 
обрести былую славу и вернуться на Олимп? 

Первое, что стоит отметить, это эмоцио-
нальное состояние спортсмена. Макгрегор 
уже давно показал фанатам, что его от-
ношение к спорту поменялось с приходом 
«нескончаемых» денежных сумм. Человек, 
который получил от жизни всё, вряд ли мо-
жет иметь мотивацию, которая была на са-
мом старте. Также последние два поражения 
одному и тому же сопернику могут повлиять 
на успех возвращения в гонку бойцов. 

Эмоциональное состояние не может быть 
на высоком уровне постоянно, каждый боец 
это понимает. Для сохранения непоколеби-
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«And new champion of the world...» — 
фраза уже несколько лет держится 
за бойцами из Дагестана. Каждый 
фанат смешанных единоборств 
знает, кто такие братья Нурма-
гомедовы. Их можно любить, нена-
видеть, но отрицать, что Нурма-
гомедовы являются абсолютными 
топами – странно. Каждый боец, 
который выходил биться против 
них, зачастую не выдерживал и 
половины боя, а после в интер-
вью говорил о том, что ни разу не 
встречал такого сильного сопро-
тивления. Но в чём же успех? Да-
вайте разбираться.

Автор: тАмирлАн ностуев

Все эти ребята родились и выросли на Кав-
казе, где с самого раннего возраста человеку 
прививают стремление к упорству, дисци-
плине, воспитывают в нём чемпионский дух. 
Каждый их них с самого детства не знал, что 
такое привычный отдых спортсмена, маль-
чики видели отдых в самих тренировках. 
Школа, тренировочный зал, дом — так вы-
глядели обычные будни братьев Нурмагоме-
довых в раннем возрасте. Сформированные 
упорство и дисциплина со временем делают 
из братьев «роботов» в вопросе работы над 
собой. 

Обычный спортсмен видит в трениров-
ке работу: он приходит в зал и трудится там, 
после чего, уставший, едет отдыхать. Хабиб, 

Усман и другие братья видели в тренировках 
отдых и уже на этом этапе, этапе отношения 
к тренировкам, они выигрывают у других 
бойцов. 

Ислам Махачев тесно связан с Нурма-
гомедовыми. В интервью UFC RUSSIA он 
поделился историями о том, как проходили 
тренировки ребят. 

«Покойный Абдулманап Нурмагомедов 
заставлял нас работать каждую тренировку. 
Ты не мог прийти в зал и просидеть там, де-
лая вид, что устал. Ты работал так, что после 
тебе не хотелось вообще ничего. А после его 
смерти это продолжил и Хабиб, интенсивная 
двухчасовая тренировка, а затем 5 кругов 
вокруг футбольного поля, как после этого 
можно быть с силами?»  

С системой тренировок кавказских спор-
тсменов я знаком лично и могу сказать, что 
когда ты приходишь в зал, то каждый раз 
оставляешь там «частичку самого себя», а если 
не делаешь этого, то просто не приходи. По 
такому принципу и занимаются все Нурмаго-
медовы. Изнурительный труд, огромная рабо-
та каждый день не напрягают бойцов, а лишь 
подпитывают их. Пробежки в горах с замеча-

тельными видами, свежим горным воздухом, – 
вот настоящая сила таких тренировок. 

Что касается отношения к жизни, многие 
не задумываются о том, как Нурмагомедовы 
ведут себя после достижения тех или иных 
результатов, а зря. Религия, которая заклады-
вает правильное отношение к деньгам, славе, 
успеху у таких спортсменов, как Нурмагоме-
довы, играет определяющую роль в высочай-
ших достижениях. Эндрю Тейт, американская 
звезда и бывший профессиональный кикбок-
сер, в одном из своих выпусков поделился 
мыслями о том, как влияет религия на успех 
Нурмагомедовых. По словам Эндрю, у Хабиба 
и его братьев в жизни есть только две вещи: 
Аллах и тренировки. Он считает, что именно 
это и приносит им такой результат. «Ты хо-
чешь пойти в клуб? Нурмагомедовы хотят в 
зал. Ты хочешь потратить миллион? Нурмаго-
медовы хотят пойти в зал», — сказал Тейт. 

Братья работали, что называется, с пелё-
нок и никогда не задумывались о том, что они 
хотят получить от этого: успех или славу, при-
знания или роскошную жизнь. Они не пожи-
нали плоды, а лишь усердно тренировались 
всю жизнь. Когда ты идёшь таким путем, то 
всегда будешь на голову выше даже тех, кто 
так же, как и ты, тренируется много, но при 
этом старается найти выгоду в этих трениров-
ках, будь то финансовую или любую другую. 

Итак, правильное отношение к спорту с 
самого детства, трудолюбие, которое приви-
валось им с раннего возраста, путём изнури-
тельных тренировок; религия, расставившая 
приоритеты в жизни; сильный боевой дух, 
заложенный в Дагестане очень много лет 
назад, — вот, что является причиной домини-
рования Нурмагомедовых в MMA. 

легенда

Почему братья Нурмагомедовы 
такие сильные? 

веса. Физиев стремительно набирает обороты 
и идёт к титулу. 

Да, можно сказать, что все эти бойцы 
находятся в топ-5 списка, но и Конор не тот 
человек, который будет принимать контракт 
на бой с так называемым «ноунеймом». Он 
постарается выбить себе в соперники одно-
го из выше описанных мною бойцов и это 
будет его фатальной ошибкой. 

Единственный, кто сможет дать шанс Ко-

нору на красивое возвращение, — Тони Фер-
гюсон, который, как и Конор, сбавил во всём и 
проигрывает последние бои. Свой последний 
бой Фергюсон закончил в глухом нокауте, 
первом нокауте в карьере. Это говорит о том, 
что ростер лёгкого веса изменился и по праву 
несёт звание самого зрелищного из всех. Сей-
час там выступают настоящие воины, которые 
не почувствуют ни единой проблемы в потен-
циальном возвращении ирландца.

Итак, при возвращении в спорт Конору 
предстоит столкнуться со следующими про-

блемами: эмоциональное состояние, возраст 
и переполненный «убийцами» дивизион.

Если попытаться продумать путь, который 
может стать успешным для Конора, то можно 
сказать, что увидеть его чемпионом практи-
чески нереально. Но вернуться и отстоять 
своё достоинство возможность есть. Только 
нужно понимать, что после такого простоя, 
выходить на топ бойцов — убийственно для 
карьеры. Необходимо снова войти «во вкус» 
и начать с низких рейтингов, чтобы вернуть 
активность и былые навыки бойца.

Начало на стр. 8.

Печально известный Макгрегор вернётся?
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Безусловно, для того, чтобы понять, что из 
себя представляет экстремальный спорт, не-
обходимо испытать его на себе. Но прежде 
чем бросить себе «вызов», мы рекомендуем 
подумать: Оно того стоит? Будет ли оправдан 
риск? Ни для кого не секрет, что экстремаль-
ный спорт крайне опасен. На заметку, слово 
«экстрим» означает выдающиеся, экстраор-
динарные действия, как правило, связанные 
с опасностью для жизни. 

На практике часто случаются ситуации, ког-
да ни систематические тренировки, ни экипи-
ровка, ничто не спасает человека от получения 
серьезных травм и увечий. Очередная гонка за 
новой «дозой» адреналина может закончиться 
крайне плохо. И здесь речь не только о том, что 
экстремальный спорт смертельно опасен. Нет. 
Такое занятие физической активностью может 
привести к зависимости от очередного выброса 
адреналина в кровь. Такую зависимость часто 
сравнивают с наркотической. Она, безусловно, 
менее опасна, но также пагубно сказывается на 
состоянии организма: постоянные дозы адре-
налина могут привести к нервному истощению. 

Стоит отметить также тот факт, что заня-
тия экстремальными видами спорта требуют 
частых, систематических, серьезных трени-
ровок. Тренируясь очень много и упорно, 
спортсмены не только перегружают мышцы 
и связки, но и «изнашивают» сердце. Еще 
один пример того, когда спорт может слу-
жить не на благо.

Говоря о всевозможных отрицательных 
чертах экстремальных видов спорта, нельзя 
не сказать то, что данный вид физической ак-
тивности является довольно дорогостоящим. 
Хорошее оборудование требует больших 
затрат. Экономить на экипировке и инвен-
таре в данном случае крайне нежелательно, 
ведь речь идет о собственной безопасности. 
Поэтому, прежде чем уйти с головой в экс-

мысли о спорте 

Быстрее. Выше. Экстремальнее
Каждый человек на своём жизненном пути так или иначе в определённый 
период времени занимался спортом или какой-либо физической активно-
стью, будь то школьные уроки физкультуры или занятия в тренажёрном 
зале. В наше время есть возможность найти для себя такую спортивную 
активность, которая будет по душе. Как говорится, было бы желание. 
Давайте сегодня поговорим об экстремальных видах спорта, об их плю-
сах и минусах.

Авторы: вАлерия кАлейкинА,  
ольгА виногрАдовА

тремальный спорт, мы рекомендуем деталь-
но изучить его со всех сторон. Будет ли вам 
по карману такое увлечение?

Говоря о минусах, безусловно, необхо-
димо затронуть и положительные аспекты 
экстремального спорта. Для многих людей 
экстремальные виды спорта являются сино-
нимом к слову «опасность», однако, что если 
мы скажем, что это служит огромным толчком 
для развития физических и психологических 
сил? Конечно, восхождения на самые высо-
кие горы без страховки, прыжки с парашю-
том и путешествия на любом плавательном 
средстве по сильному течению вызывают 
чувство тревоги, но сейчас нам бы хотелось 
разобраться и доказать вам, что экстремаль-
ные виды спорта — это возможность пове-
рить в себя и в свои способности. 

Начнем с того, что любой экстремальный 
вид спорта требует, чтобы вы были в отличной 
физической форме. А если у вас ее нет, то ин-
тенсивные занятия быстренько заставят вас 
заняться «строительством» собственного тела. 
Конечно, в зависимости от направления тре-
нировок, разные группы мышц будут получать 
разную нагрузку, но, в целом, организм получит 
порцию активности, которой, кстати, сейчас не-
достает большинству взрослых людей.

Не стоит забывать, что во время занятий 
спортом вы избавитесь от негативных мыс-
лей, а если попадете в приятную, веселую 
компанию, то будете получать постоянный 
заряд положительных эмоций. Согласитесь, 
что все проблемы отступают, когда вы в зор-
бе мчитесь на огромной скорости со склона 
или зависаете на высокой скале, боясь по-
шевелиться, чтобы не потерять равновесие. 

Экстремальные виды спорта влекут за 
собой новые приключения и новые дости-
жения. Свершения, которых вам удаётся до-
биться в этом новом и неизвестном направ-
лении, действительно вдохновляют. Недавно 
вы научились стоять на сноуборде, а всего 
через год уже катаетесь в горах где-то на 
другом конце мира. И это прекрасно. Радость 
приносят даже несущественные улучшения, 
плюсики в «скиллах», которые добавляются 
после каждой тренировки.

В конце концов, планка во время занятий 
экстремальными видами спорта поднимается 
намного выше привычного уровня. Вы точно 
будете знать, что практически нет ничего не-
возможного: нужно приложить достаточно 
усилий и результат не заставит себя долго 
ждать. Эта уверенность переносится из сферы 
занятий спортом в обычную жизнь, и каждый 
человек сам для себя определяет, является ли 
для него экстремальный спорт опасным явле-
нием, либо это хороший способ испытать себя 
и проверить свои возможности.

занимаясь Экстримом, 
вы точно будете знать, 
что практически нет 
ничего невозможного 
— нужно лишь 
приложить достаточно 
усилий. 
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Сегодня мы расскажем о таком не-
обычном виде спорта, как шахбокс. 
В качестве основной идеи он пред-
лагает соединение в одно целое, 
казалось бы, несовместимых заня-
тий: шахмат и бокса — спорта ин-
теллектуалов и одиного из самых 
опасных видов единоборств. Поэ-
тому и от спортсменов шахбокс 
требует хорошей подготовки, как 
умственной, так и физической.

История дисциплины
Основателями шахбокса официально 

признаны два человека — Энки Билал и Иепе 
Рубинг. Мысль о гибриде шахмат и бокса вы-
сказал Билал, после чего она была воплоще-
на в комиксе «Froid Equateur». Оригинальная 
идея заинтересовала Иепе Рубинга, который 
занялся активным продвижением нового вида 
спорта. В 2003 году Берлин провел первые 
состязания по шахбоксу. Они привлекли зна-
чительное количество зрителей, а инвесторы 
сразу увидели перспективы. После первых 
соревнований была учреждена Всемирная 
шахматно-боксерская организация (WCBO). С 
этого момента этот вид спорта получил ста-
тус,  а в ряде стран регулярно стали проходить 
чемпионаты. Интересный факт: первым чем-
пионом по шахбоксу, получившим пояс WCBO, 
стал непосредственно Иепе Рубинг. 

Правила
Все соревнования состоят из 11 раундов, 

6 из которых проходят по шахматам и 5 — по 
боксу. Шахматный раунд длится 4 минуты, 
боксерский раунд — 2 минуты. Между двумя 
раундами спортсменам полагается минутная 
пауза для снятия или надевания боксерских 
перчаток. Победителем считается тот, кто в 
шахматах поставил противнику мат либо 
получил победу в случае превышения про-
тивником времени на обдумывание ходов. 
Еще один вариант победы — в боксерских 
поединках, нокаут либо остановка боя су-
дьёй. Как только в одном из видов спорта 
участник одерживает победу, поединок сразу 
же прекращается. Если шахматная партия по 
согласию противников заканчивается вничью 
или возникает патовая ситуация, решение о 
присуждении главного приза принимает ко-
миссия на основе распределения боксерских 
пунктов. Если же и бокс оканчивается ничьей, 
победившим является участник, играющий 
черными фигурами в шахматах.

Уже появилась и новая разновидность 
этого вида спорта — шахбокс-фит. Это бес-
контактная дисциплина. Вместо боксерско-
го раунда спортсмены должны нанести как 
можно больше ударов по снаряду.

Популярность шахбокса объясняется, 
прежде всего, зрелищностью и тем, что этот  
вид спорта разбивает все имеющиеся сте-
реотипы:  боксеры показывают свои умения 
в шахматах, а шахматисты выходят на ринг в 
боксерских перчатках.

Развитие шахбокса  
в России

Красноярский бизнесмен Владимир Ма-
каров после общения с Иепе Рубингом стал 
заниматься продвижением шахматного бок-
са в родном городе. «Об этом виде спорта я 
услышал по «Европе Плюс». Потом вбил в по-
исковике слово «шахбокс», нашел контакты 
основателя Иепе Рубинга и попросил дочку 
написать ему письмо», – вспоминает Макаров.  

Письмо Иепе Рубинга совершенно не уди-
вило, напротив, на тот момент национальные 
федерации существовали лишь в 4-5 странах, 
шахбоксу просто необходима была «свежая 
кровь». К тому же, у России большой потенциал: 
сильная шахматная школа и боксёрская. Иепе 
Рубинг сразу предложил Владимиру Макарову 
возглавить шахбоксёрское движение в России, 
а сам стал всячески лоббировать российские 
интересы. Уже в июле 2008 года в бою за зва-
ние чемпиона мира в полутяжелом весе про-
тив немецкого полицейского Франка Штольда 
вышел 19-летний российский студент Николай 
Сажин. «Он с детства в шахматы хорошо ру-
бился и был на тот момент чемпионом края по 

боксу», — говорит Макаров. Для российского 
шахбоксёра это был первый в жизни выезд 
за границу, и закончился он триумфом. После 
очередного боксёрского раунда измученный 
Штольд, сидя за шахматной доской, «зевнул» 
ферзя и потом с досады уложил на доску свое-
го короля, отказавшись от продолжения борь-
бы. «Просто сложно человеку, которого только 
что три минуты били, играть в шахматы, – объ-
ясняет Николай Сажин. – Он ведь думает не о 
том, лошадью ему или слоном ходить, а о том, 
что, может, лучше сразу сдаться, чтобы потом 
опять не побили».  

Сейчас в Санкт-Петербурге ежегодно 
проводится Кубок федерации шахбокса 
России, по результатам которого формирует-
ся сборная команда страны для участия на 
международных соревнованиях.

Перспективы шахбокса
Сейчас шахбокс не настолько популярен, 

чтобы попасть в олимпийскую программу. Бо-
лее того, новый вид спорта вызывает насмешки 
многих людей, в большинстве случаев профес-
сиональных боксеров и шахматистов. Но не 
будем забывать, что в истории есть примеры 
удачного спортивного симбиоза. Например, 
биатлон, где лыжи и стрельба тоже абсолютно 
разные виды спорта. По мнению сторонников, 
шахбокс – это деятельность, которая позволяет 
боксерам проявить свои умственные способ-
ности, а шахматистам физическую форму.

В настоящий момент шахбокс имеет 
свою федерацию, официальный сайт и по-
стоянно пополняющуюся аудиторию. Воз-
можно, в недалеком будущем именно такой 
спорт станет эталоном развития человека.

новинка

Спорт, ломающий стереотипы

Автор: АлексАндрА Хоркуш
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Вообще, если «отмотать» карье-
ру футболиста к началу, можно 
вспомнить, что слухи о топ-клубах 
неизменно преследовали игрока. 
Кокорин всегда был талантливым 
и одарённым, его легкость в но-
гах и обращение с мячом иногда 
напоминали бразильскую техни-
ку. Но, как мы знаем, российские 
игроки не горят большим жела-
нием променять комфортные 
условия в России в виде хоро-
шего контракта, личных условий 

да и банально родного языка на 
какие-то надежды проявить себя 
в сильном чемпионате. На риск 
мало кто идёт. Наверное, только 
самый ярый фанат нападающего 
мог поверить, что после тяжёлой 
травмы и нахождения в тюрьме 
Кокорин сможет играть в хоро-
шей европейской команде. Как 
оказалось, этот поклонник верил 
не зря, ведь Александр после не-
удачной игры за «Спартак» как-
то смог перейти в итальянскую 

«Фиорентину», в клуб с большой 
историей. Этот трансфер для мно-
гих стал по-настоящему абсурд-
ным, ведь футболиста уже давно 
считали «списанным».

Стоит сказать, что хоть мно-
гие и не понимали суть этого пе-
рехода, но всё же, как минимум, 
в России пристально следили за 
игрой нападающего. Все и так 
знают, что карьера в Италии не 
удалась, об этом говорит и стати-
стика: ни одного гола в офици-
альных встречах, только в пред-
сезонных товарищеских играх. В 
интернете зачастую можно было 
увидеть мемы с количеством 
приёмов мяча Александром и 
количеством потерь. Но, конечно, 
Кокорина вряд ли как-то волнуют 
негативные обсуждения. Наобо-
рот, он сам над ними смеётся. 

Недавно футболист в интер-
вью инсайдеру Нобелю Аруста-
мяну прямо признался о своих 
заработках:

— Почему ты самый богатый 
футболист России?

— Мне тяжело сказать. Пото-
му что те команды, куда я пере-
ходил, готовы были платить. Я 
особо не выпрашивал, мне их 
(деньги) давали. Наверное, да, 
где-то переоценено, где-
то большие деньги, 
но такие деньги 
были в России. 
То время было, 
скажем так, зо-
лотое. Сейчас 
такого нет. Мы 
просто попа-
ли в хорошее 
время.

Конечно, это было сказано 
про команды России, но всем и 
так понятно, что «Фиорентина» 
стала исключением из этого 
правила.

Сейчас, пожалуй, лучший пе-
риод в карьере игрока за послед-
ние несколько лет. Он всё-таки 
нашёл свою команду, ею стала 
«Арис» с Кипра. Сразу видно: он 
начал получать удовольствие от 
игры, что дало свои плоды. Алек-
сандр выступает за «Арис» на 
правах аренды, ведь он всё ещё 
принадлежит «Фиорентине», бо-
лельщики которой уже говорят, 
что никто не смог рассмотреть 
талант игрока, а руководство 
«Ариса» сделает всё возможное, 
чтобы оформить полноценный 
трансфер.
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Взлеты и падения.  
Карьера, по которой 
можно снимать кино

персона

Одни смеются, другие уважают, а кто-то не понимает. Всё это про Алексан-
дра Кокорина, которого по праву можно назвать одним из самых талантливых 
футболистов России нынешнего поколения. Спады, взлеты, травмы, тюрьма, 
Италия, Кипр — по такому сценарию точно можно снять фильм или написать 
книгу. Александр успел сделать многое, чтобы остаться в истории. Сегодня мы 
поговорим о приключениях Кокорина в Европе. 
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